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REFLEXIONES SOBRE LA IGLESIA 
 

Escritores católicos y protestantes han enseñado que la Iglesia empezó en la 
fiesta de Pentecostés que relata el capítulo dos de Hechos. 

No es verdad. 
Esa es la fecha de la Encarnación del Espíritu Santo, pero no de la fundación 

de la Iglesia. 
La Iglesia existía antes de Pentecostés. 
Voy a presentar tres argumentos incontestables. 
 • Uno, la fundación de la Iglesia. 
“Sobre esta roca fundaré mi Iglesia” (Mateo 16:18) 
Aquí tenemos la forma genitiva del pronombre personal citado en primera 

persona: Mi. “Mi Iglesia”. La Iglesia es de Cristo. De nadie más. La compró. Le costó 
muy cara. Pagó por ella un precio de sangre. 

 • Dos, la Iglesia como testigo. 
Mateo trata de las disputas entre hermanos. Pide al ofendido que hable con el 

otro en presencia de testigos para resolver el problema. La palabra de Cristo 
añade: “Si no los oyere a ellos dilo a la Iglesia” (Mateo 18:17). 

Comentaristas del Nuevo Testamento afirman que el Evangelio de Mateo fue 

escrito en torno al año 69. A los Hechos de los apóstoles le señalan el año 71. Si 
esta cronología es correcta nos encontramos con que la Iglesia existía al menos 
dos años antes de Pentecostés. Si no hubiera existido, ¿a qué Iglesia se refería 
Cristo? 

 • Tengo un tercer argumento, el más infalible. 
Cuando Pablo habla de las apariciones de Cristo después de su resurrección en 

el capítulo 15 de la primera carta a los Corintios, dice que el Señor “apareció a más 
de 500 hermanos a la vez”. Esto significa, por encima de cualquier discusión, que 
cuando Cristo asciende al lugar de donde descendió dejó una Iglesia compuesta 
de, cuando menos, 500 convertidos a los que Pablo llama hermanos. 

No, en absoluto. La Iglesia no fue fundada en Pentecostés. La Iglesia existía en 
vida de Cristo. 

Pero ¿de qué Iglesia estoy escribiendo? 
Cuando Cristo dice: “Sobre esta roca estableceré mi Iglesia”, lo está dejando 

claro, la Iglesia es de Él, es la Iglesia de Cristo. A esta Iglesia la historia ha dado 
otros nombres, cuatro entre los más destacados: Iglesia católica, Iglesia anglicana, 
Iglesia ortodoxa, Iglesia protestante. A su vez, estas macro Iglesias se dividen y 
subdividen en miles de pequeñas iglesias. La afirmación de Mateo donde se refiere 
a la Iglesia de Cristo –mi Iglesia– el apóstol Pablo la interpreta literalmente. 
Cuando escribe a los cristianos de Roma les dice: “Os saludan toda las Iglesias de 
Cristo” (Romanos 16:16). ¡Ojo! Cuando el apóstol usa el adjetivo “todas” está 
dando a entender que en el primer siglo todas las congregaciones establecidas se 
hacían llamar Iglesias de Cristo. 

¿Cómo está hoy la Iglesia de Cristo en la calle Teruel, aquí en Madrid? 
¿Como están las iglesias de Cristo en el resto de España? Si estamos viviendo 

tiempos en que los españoles nada quieren saber de religión es motivo para in-
crementar el reto evangelístico que nos encomendó Cristo. 

La Iglesia es poderosa cuando se mantiene cerca de su Fundador. 
Si la Iglesia no está dispuesta defender el honor de Dios, es que no está plena-

mente integrada en su familia. Si no es capaz de conducir a Jesús los esclavos es-
pirituales que Él quiere liberar, es porque los mismos miembros están 
encadenados. 

La Iglesia se hace portavoz de Cristo en la medida en que sus miembros vivan 
en la unidad: “Que sean uno, para que el mundo crea que tú me has enviado”, (Juan 
17:21), fue la oración del Hijo al Padre. 

Mejor termino, porque mi mente no se detiene. La Iglesia, nuestra Iglesia, que 
tiene a los profetas, a los apóstoles, el testimonio de los Evangelios auténticos, 
puede provocar una nueva reforma espiritual, el despertamiento, el regreso a la 
gracia de el Salvador que tanto necesita. 

 Saludos, Juan Antonio Monroy. 



n NOTICIAS 
 
• MINISTERIO DE MUJERES 
El pasado sábado 26 tuvo lugar la primera reunión de mujeres después del confi-
namiento. A pesar de las nuevas restricciones, implantadas por los rebrotes del 
virus en diferentes distritos y pueblos de Madrid, asistió un buen número de mu-
jeres. La reunión fue muy edificante. Por una parte, agradecemos el esfuerzo de 
las mujeres de nuestra congregación por la dedicación a este ministerio, y por otra 
parte animamos a más mujeres a ser parte activa de este significativo ministerio. 
En el canal de YouTube, de este ministerio, se puede acceder para ver y escuchar 
está el tema compartido en la reunión. 
 
• ESTUDIOS BIBLICOS 
A partir de este jueves 1 de octubre, a las 20:00 horas, empezamos con el estudio 
sobre el libro de Eclesiastés, un libro que, a pesar de reconocer en nuestras vidas 
la importancia del trabajo, placer, familia etc., deja muy claro que, sin tener en 
cuenta a Dios, no llegan a satisfacer los anhelos más profundos del corazón. El es-
tudio será impartido por Jesús Manzano. Animamos a todos a vencer la pereza y 
hacer lo posible por estar presente en estos estudios. Los temas se estudian en 
profundidad y se aprende mucho, tu participación hará que los estudios sean aún 
más interesantes, serás el más beneficiado, no te pierdas esta gran oportunidad 
de maduración espiritual, te esperamos. 
 
• NUESTROS ENFERMOS  
Los médicos han perdido toda esperanza de salvar el riñón de nuestra hermana 
Enriqueta Iriarte, por lo que tendrá que empezar con sesiones de diálisis. Enri-
queta ha padecido mucho con el tratamiento de sus riñones, ha superado varias 
pruebas, pero ahora solo queda la opción de diálisis, esta semana le harán algunas 
pruebas para empezar ya con las sesiones. Ariel Beltre fue operado de una hernia 
el pasado viernes 25. La operación ha salido muy bien y fue dado de alta el mismo 
día, se está recuperando satisfactoriamente en su casa. Continuamente oremos 
por todos nuestros hermanos con problemas de salud, por nuestras hermanas que 
se encuentran en las residencias y también por todos los que actualmente están 
recuperándose de los efectos del Corona Virus. El sufrimiento es de todos y por 
ello nuestro cariño está también con todos ellos. 
 
• FALLECE JOAQUÍNA MARÍA DEL CARMEN 
El pasado sábado 19 falleció Joaquína, madre de nuestra hermana Keyla Encarna-
ción. Expresamos nuestro profundo pesar por esta pérdida y oramos por Keyla y 
toda su familia, que nuestro gran Dios alivie el dolor tan grande que es perder a 
una madre. 

Los datos personales facilitados voluntariamente a través del presente documento serán tratados, por IGLESIA DE CRISTO EN MADRID como 
responsable del tratamiento, con la finalidad de publicarlos en las noticias del Boletín Atrio, sin que se produzcan cesiones o comunicaciones de 
datos y conservados durante el tiempo que sea necesario para cumplir con la finalidad pretendida, sin perjuicio de los plazos legalmente estable-
cidos. Puede usted ejercer los derechos de acceso, rectificación o supresión de sus datos, dirigiéndose a: IGLESIA DE CRISTO. Calle TERUEL, 25. 
28020 MADRID (Madrid). Para más información al respecto, puede consultar nuestra Política de Privacidad en www.idcmadrid.org.

n Resumen del Mensaje, por Jesús Manzano, 27 septiembre 2020 
¿Mendigo o Rey, con cuál te identificas? Apocalipsis 1: 4-6, 5:10. Dado que Dios 
nos ha hecho reyes y sacerdotes, debemos identificarnos con grandezas, no somos 
mendigos sino príncipes. Los mendigos en las calles normalmente no huelen bien, 
los cristianos que dan mal testimonio tampoco huelen bien espiritualmente. Los 
mendigos no comen bien, se alimentan de lo que no quieren los demás, los cris-
tianos que no se nutren continuamente de la palabra de Dios no se alimentan bien, 
espiritualmente. Los mendigos pasan mucho frio en la calle, se acostumbran al su-
frimiento y se vuelven insensibles, se olvidan que en algún lugar hay calor, nuestro 
mejor abrigo sin ningún tipo de dudas es Cristo. Los pordioseros no trabajan, se 
acostumbran a pedir, a que les den todo, en cambio el buen cristiano trabaja en su 
ministerio y se complace en dar, más que en recibir. La salud de las gente sin hogar 
no es buena, pero los cristianos con mentalidad de rey cuidamos y fortalecemos 
nuestra salud espiritual, aun estando débiles en lo físico, siempre dejando que el 
poder del Espíritu Santo obre en nuestras vidas. Los mendigos no reciben heren-
cia, en cambio, los cristianos tenemos una herencia incorruptible reservada en los 
cielos. Nunca olvides nuestro querido hermano, la grandeza de ser cristiano “…
pero vosotros sois linaje escogido, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para 
que anunciéis las virtudes de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admira-
ble” (1 Pedro 2:9). Recuerda que los mendigos piden, los reyes dan, ¿tu pides o 
das? ¡A nuestro señor Jesucristo sea toda la gloria! 
 
n SERVIDORES PARA EL DOMINGO 4 DE OCTUBRE DE 2020 

Culto de Adoración y Alabanza: a las 11,30 hrs. 
Introduce el Culto: Jesús Manzano. Predica: José Sisniegas.  
Administra la Santa Cena: Laurentino García. Distribuyen: Raysa, Ana 

Sánchez, David Fernández, Moisés Araud. Ofrenda: Ángela Acevedo, Rafa 
Fernández. 

(Los hermanos nombrados deberán estar necesariamente a las 11,20 reunidos 
para orar y preparar el culto, junto con el predicador en el pequeño vestíbulo de 
adentro). 

• Jueves:     19 h.: Culto de Oración: Jesús Manzano.  
                       20 h.: Estudio Bíblico: Jesús Manzano. 
 
• Cultos en GUADARRAMA:  
Miércoles: 20,00 horas, Estudio Bíblico: Walter Precilla. 
Domingos: 12,00 horas Culto de Adoración y Alabanza. 
TODOS LOS DÍAS ORACIÓN EN LOS HOGARES: a las 23 hrs.


